
RAPPORT 

D’ÉMISSION

Equipe 32 :

L’accès à l’enseignement

supérieur.



Le conducteur de l’émission



Le spectre de la matinale.



Le choix du sujet. 

L’objet de l’émission a été vite décidé. J’ai assez à cœur le sujet des

études et donc le traiter me semblait intéressant. Je sais qu’il peut y

avoir certaines personnes qui ne connaisse pas la chance de pouvoir

étudier ou tout du moins qui n’ont pas la possibilité de choisir s’ils

veulent continuer les études. Il paraissait important, surtout au

regard de l’actualité, de se pencher sur cette question. Dès que le

thème à été proposé au groupe, il a été validé. Les différentes

chroniques ont pu enrichir le sujet et donner plus de précisions sur

certains aspect de l’éducation dans le supérieur.



L’équipe  32



ANIMATION: 

THOMAS PALMIER

P o ur c e t t e m at i na le e n pr o d uc t i on , j ’ é t a is a u p os te d ’ an imateur . C om m e

l o r s d e m a d er n iè r e m at i na le , ce l l e c i es t e n pr o d uc t i o n e t j e n’ a i p as

p r is é no r m ém e nt d e p la is i r à l ’ e f f ec t uer à c a us e d e la m ét ho d e e n

p r o d uc t i o n e t de to u t es les c o nt ra i n t e s q ue c e la e ng e ndr e . P ar c o n t re ,

d a ns la pr o d uc t i o n p ur e d u c o nte n u d e l ’ an imat i on , j e m e s u i s am us é

d a ns les la nc em e nts à a j o ut er m a p at te p o ur r e nd r e l ’ ém iss ion l a p lus

v iv a n te p os s ib l e m êm e s i c ’es t t r ès c om p l iq ué ét a n t d o nné qu ’ e l l e es t

e n pr o d uc t i o n e t qu ’ i l n ’ y a a uc u ne in t e r ac t i o n a n im at e ur / c hr o n iq ue urs

e t c hr o n iq ue urs / c hr o n iq ue urs . C ’es t d o nc d i f f i c i l e d e re nd r e ç a le p lus

v iv a n t p os s ib l e c ar e n p lus c hac un e nr eg is t r e s a v o i x c he z lu i do nc

no us n ’ avons a uc un l i e n e n t r e no us . D e p lus , e n t r e l es pr ob lèm e s de

t é léc ha rg em e nt d es c hr o n iq ue s , l es f o rm ats q u i ne s o nt p as les bo ns

p o ur d ’au t r es , c e la c om p l iq ue la c omm unic a t i o n e t l a pr o d uc t i o n . S ino n ,

l e s c hr o n iq ues ét a ie n t p as s io nna nt es e t j ’ a i a d or é f a i r e l e l i e n e n t r e

c ha q ue !



Billet d’humeur:

Lucie Feuillolay 

Pour cet te mat inale su r le thème d e l ’accès aux études

supérieures, j ’é ta is en charge du b i l le t d’humeur. Dès que

Cél i a a proposé ce su jet , j ’ a i été to ut de sui te très

embal lée . La quest ion des études supér ieures est à mon

sens pleine d ’en jeux, dans l ’ ac tual i té tou t en étant très

vaste, ce qui l aisse , je pense, une large l iberté aux

d i f féren ts chroniqueurs . J’ai beaucoup aimé écri re ce

b i l le t d ’humeur grâce auquel j ’ a i pu par tager un coup de

gueule sur Parcoursup . L’ob ject i f étai t pour moi de met t re

en avant les inégal i tés qu i g rav i ten t au tour de cet te

p la te forme et de par tager mon expér ience personnel l e .



Chronique 

thématique: 

Paul Marcille

Pour cet te émission , j ’é tais en charge de la chronique

thématique . Au départ , je voula is tra iter de Parcoursup

mais le b i l let d’humeur étai t plus adapté pour en par ler.

J’a i donc décidé de parler de la réforme du bac et du

passage aux spécial i tés. Je n’avais r ien compris à

cette réforme avant de m’y in téresser alors je me suis

d i t que je ne devais pas êt re le seul . Je ne savais pas

t rop comment enregistrer ma chronique . Au départ je

voula is enregist rer tout d’un coup, mais le moindre

pet i t accroc me fa isa it recommencer. F inalement, j ’a i

fa i t par part ie pour ensui te les assembler au montage .

J’a i hâte de présenter une chronique en direct pour

voir les di f férences avec les émissions en product ion.



Micro-trottoir: 

Olga Poyet

Pour cet te émission en production, j ’é tais chargée

de réal i ser le micro- tro tto i r. Je suis al lée dans les

rues de Li l le avec un pet i t s tress au dépar t , mais

f inalement c ’é tai t un des rôles les plus chouet tes

que j ’ a i pu fai re jusqu’à présent ! Toutes les

personnes que j ’a i in ter rogées ont accepté de me

répondre et el les avaient toutes des choses très

in téressantes à par tager. Avec beaucoup de mat ière,

le montage étai t un peu long mais j ’a ime bien ça

donc ce n’é ta i t pas un souc i !



Invité : 

Léna Lebouteiller

Pour  cet te  mat ina le  en  p roduct ion ,  je  me su is  occupée de  

l ’ i n terv iew.  J ’ava is  env ie  d ’ang ler  sur  l es  inéga l i tés  d ’accès  

dans l ’ ense ignement  supér ieur,  f avor isées par  l e  système 

éducat i f  l u i -même.  La  p remière chercheuse que  j ’ a i  i nv i tée  a

accep té ,  pu is  a  dû  annu ler  au  dern ier  moment .  J ’ a i  donc 

contacté une  seconde chercheuse,  qu i  à  e l l e  auss i  accep té .  

M alg ré un  pet i t  souc i  de  communicat ion  au  début ,  

l ’ i n terv iew  a  pu  avo i r  l i eu  sans  p rob lème.  N ’ayan t  que  15  

minu tes  devan t  e l l e ,  j ’ a i  passé  du  temps en  amont  à  avo i r  

des quest ions p réc ises e t  d ro i tes  au  bu t ,  qu i  permet ten t  ce  

cour t  l aps  de  temps d ’avo i r  des  réponses  concises e t  

éc la i rantes .  Se lon  mo i ,  ce la  a  é té  l e  cas ,  ce  qu i  a  permis  un  

montage t rès  rap ide .  Je  su is  t rès  sat i s fa i te ,  c ’ es t  un  

exerc ice  que  j ’ a f fec t ionne beaucoup pour  sa  va leur  a jou tée  

à  l ’ émiss ion .



Chronique 

internationale: 

Hugo Saez

Pour cet te mat inale en product ion sur le thème d e

l 'accessib i l i t é aux études supérieures , j ' étais chargé de la

chron ique in ternat iona le . C'est u n thème qui m'a insp iré

dans la mesure où en tant qu'é tud iant , je suis concerné.

J 'a i donc décidé de me tourner vers l 'access ib i l i té au

programme d 'échange Erasmus, dans l 'op t ique de savo ir si

tou t l e mo nd e pouvai t fac i lement l ' in tégrer. J 'avais peur de

sort i r du su jet en expl iquant ce qu'est Erasmus, mais Cél i a

m'a aidé pour que je reste sur l 'axe du su je t . Je n 'a i pas

rencontré d e prob lèmes par t i cu l i ers à l 'enreg is trement et au

montage, j ' a i pr is beaucoup d e p la is i r à réa l i ser cet te

chron ique !"



Chronique libre : 

Aline-Fleur Mamadou 

P o u r  m a  c h r o n i q u e  l i b r e  e n  p r o d u c t i o n ,  j ’ a i  e u  b e a u c o u p  d e  t e m p s  

p o u r  r é f l é c h i r  a u  s u j e t  q u e  j e  v o u l a i s  a b o r d e r ,  c ’ é t a i t  p l u t ô t  à  m a  

f a v e u r .  C e p e n d a n t ,  d a n s  u n  p r e m i e r  t e m p s ,  j e  v o u l a i s  p a r l e r  d e  l a  

p r é c a r i t é  d e s  é t u d i a n t s  e n  F r a n c e ,  d e  l ’ a n x i é t é  e t  d e  l a  d é p r e s s i o n ,  

c o m m e  n o t r e  s u j e t  e s t  s u r  l e  c h o i x  d u  c u r s u s  p a r  l e s  é t u d i a n t s .  J e  

v o u l a i s  r e s t e r  u n  p e u  d a n s  c e t t e  o p t i q u e .  P u i s  e n  f a i s a n t  m e s  

r e c h e r c h e s  s u r  i n t e r n e t ,  j e  s u i s  t o m b é e  s u r  u n  s u j e t  d e  s o c i é t é  

b e a u c o u p  p l u s  i n t é r e s s a n t  à  m o n  g o û t ,  e t  c o m m e  c ’ e s t  u n e  c h r o n i q ue  

l i b r e  j e  m e  s u i s  p e r m i s e  d e  c h a n g e r  d e  s u j e t .  J e  t r o u v e  s u p e r  

i n t é r e s s a n t  l a  c h r o n i q u e  l i b r e ,  m a i s  l e  p r o b l è m e  q u e  j e  r e n c o n t r e  

c ’ e s t  l ’ e m b a r r a s  d e  c h o i x ,  j ’ a i  e u  d u  m a l  à  m e  d é c i d e r ,  e t  c e  n ’ e s t  

p a s  b i e n .  J e  p e n s e  q u e  p o u r  m i e u x  f a i r e  u n e  c h r o n i q u e  l i b r e ,  i l  f a u t  

s e  d é f i n i r  s o i  m ê m e  d e s  o b j e c t i f s ,  s a v o i r  o ù  a l l e r  c e  s e r a i t  m i e u x  

p o u r  f a i r e  u n  c h o i x  d e  s u j e t .  J e  m e  s u i s  m i s e  à  é c r i r e  m a  c h r o n i q u e  

s u r  u n  r e s t a u r a n t  l i l l o i s  d o n t  l e s  d e u x  g é r a n t s ,  o r i g i n a i r e s  d e  

R u s s i e ,  o n t  r e ç u  u n e  l e t t r e  d e  m e n a c e .



Régie technique : 

Inès Simondi

J’aime beaucoup le montage ce qui a été

l ’avantage de ce rôle. Aussi c’est intéressant de

pouvoir écouter chaque personne prise

individuel lement . Globalement, l ’ambiance de

l ’équipe était bonne, seul problème a été le retard

de l ’envoi de certa ins rôles qui n’ont pas permis

de prendre le temps d’équi l ibrer les différentes

chroniques .



Programmation 

musicale: 

Hélène Martineau

Je  me su is  b ien  amusée à  cho is i r  l es  musiques pour  cet te  

émiss ion sur  l ’ accès  aux  é tudes supér ieures .  Le  thème 

m’ouvra i t  de  mu l t ip les  poss ib i l i tés  donc j ’ a i  pu  exp lo i ter  

ma créat i v i té .  Léna  m’a  sou f f l é  que lques  idées  (merc i  à  

e l l e !!) :  Trava i l l er  de  P lk et  On  rêva i t  tous  de  s ’envo ler  

de  Georg io ,  deux  ar t i s tes que  j ’ a ime beaucoup.  Pour  l e  

reste ,  j ’ a i  cho is i  des  chansons qu i  me p la isent  e t  qu i  

p la i ront ,  je  l ’ espère ,  aux  aud i teurs.  En t re  var ié té  

f rança ise ,  pop ,  rock  e t  rap  l a  sé lect ion  est  assez  

var iée mai s  c ’ es t  ce  q u i  me rep résen te !



Secrétaire de 

rédaction: 

Célia Bouriez

Pour cet te mat ina le en product ion j ’ étais en charge d u

rôle de Secréta i re de Rédact ion . J ’a i essayé d ’a ider au

maximum le reste d u groupe, en espéran t les avoi r b ien

aigui l l é . La product ion revêt un problème c’est que nous

devons nous o rg ani ser en équ ipe surtou t vis-à-vi s de la

régie . Au f inal , l ’ émission étai t prête dans les temp s. L e

cho ix du su jet s’est fa i t assez natu rel l ement e t l es

chron iques ont tou tes été très in téressantes. J’ai bien

a imé chapoter le groupe et même si je ne connaissais pas

tous le monde n o u s avons b ien t rava i l l é ensemble .


